

Einfache Anfrage Hegelbach-Jonschwil vom 7. Mai 2012

EU-Fahne am Regierungsgebäude

Schriftliche Antwort der Regierung vom 14. August 2012

Marcel Hegelbach-Jonschwil erkundigt sich in seiner Einfachen Anfrage vom 7. Mai 2012, weshalb am Regierungsgebäude des Kantons St.Gallen am 5. Mai 2012 die Fahne der Europäischen Union gehisst wurde. Dass dies während den für den Kanton St.Gallen wichtigen und geschichtlich bedeutsamen Festaktivitäten zum Gallusjubiläum geschah, wird als besonders störend empfunden.

Die Regierung antwortet wie folgt:

Die Frage nach der Beflaggung des Regierungsgebäudes mit der Europa-Flagge am 5. Mai wurde bereits einige Male aus der Mitte des Grossen Rates gestellt, so zum Beispiel in der Maisession 1999 (Interpellation Rieser-Eggersriet «Europa-Fahnen an staatlichen Gebäuden»). An der damaligen Situation hat sich nichts verändert. Demnach ist die Flagge mit den zwölf goldenen Sternen auf blauem Grund nicht die Fahne der EU, sondern des Europarates, dessen Satzung am 5. Mai 1949 verabschiedet wurde und dessen Mitglied die Schweiz seit dem Jahr 1963 ist. Aus diesem Grund weht seit Jahren jeweils am 5. Mai die Europa-Fahne am Regierungsgebäude in St.Gallen, wie dies in 21 anderen Kantonen auch der Fall ist.

Zu den einzelnen Fragen:

1. Gemäss der Wappenverordnung des Kantons St.Gallen (sGS 113.1) wacht grundsätzlich das Departement des Innern über der Verwendung des St.Galler Kantonswappen einschliesslich der Kantonsfahne. Der Staatssekretär sorgt in Absprache mit dem Kantonsarchivar für eine einheitliche Anwendung und bewilligt Ausnahmen. Wird das Regierungsgebäude des Kantons St.Gallen beflaggt, entscheidet darüber der Staatssekretär. Entgegen der Annahme des Fragestellers wurde nicht die EU-Fahne, sondern die Flagge des Europarates gehisst. Der Grund dafür ist der Europatag, welcher am 5. Mai gefeiert wird. Der Kanton St.Gallen würdigt und schätzt die friedensstiftende Tätigkeit des Europarates in den vergangenen Jahrzehnten und bringt dies mit dem Hissen der Europa-Fahne am 5. Mai zum Ausdruck.
2. Die Fahne des Europarates mit zwölf goldenen Sternen auf blauem Grund wird seit Jahren jeweils am 5. Mai am Regierungsgebäude des Kantons St.Gallen gehisst. Diese Tradition wird auch künftig gepflegt werden.
3. Da die Schweiz Mitglied im Europarat ist, wird am Europatag neben der Europa-Fahne die Schweizer Flagge gehisst. Die einzelnen Kantone sind nicht Mitglied des Europarates, so dass die Kantonsfahne nicht gehisst wird.